

FOTO/ANT

## EKSPOR PRODUK PERIKANAN

Wakil Menteri Perdagangan Jerry Sambuaga memberi sambutan saat pelepasan kontainer produk perikanan di Safe n Lock Warehouse, Sidoarjo, Jawa Timur, Kamis (10/2). Kementerian Perdagangan melepas ekspor udang hasil tangkapan nelayan milik perusahaan rintisan teknologi yang bergerak di bidang kelautan dan perikanan ke pasar Kanada senilai 500 ribu dolar AS.



# Kementerian BUMN Targetkan Kapitalisasi Pasar BRI Tembus Rp1.000 Triliun

Kartika Wirjoatmodjo mengatakan upaya meningkatkan nilai ekonomis BRI, dilakukan dengan menarik para investor global melalui penerapan aspek lingkungan, sosial dan tata kelola perusahaan atau *environmental, social, and governance* (ESG).

**JAKARTA (IM)** - Kementerian Badan Usaha Milik Negara (BUMN) menargetkan kapitalisasi pasar (*market capitalization*) PT Bank Rakyat Indonesia (Persero) Tbk (BBRI) bisa mencapai Rp 1.000 triliun dalam beberapa tahun ke depan.

Wakil Menteri BUMN Kartika Wirjoatmodjo mengatakan, saat ini kapitalisasi pasar bank berpelat merah tersebut mencapai Rp670 tril-

ion. Ia optimis, seiring berjalannya waktu nilai tersebut akan semakin meningkat.

"Kami meyakini secara nilai ekonomis BRI itu menjadi bank yang sangat unik. Saat ini kapitalisasi pasar BRI mencapai Rp670 triliun dan kami mempunyai target dalam beberapa tahun ke depan bisa mendekati Rp1.000 triliun," ujar Kartika dalam acara BRI Microfinance Outlook 2022, Kamis (10/2).

Ia mengatakan upaya meningkatkan nilai ekonomis BRI, dilakukan dengan menarik para investor global melalui penerapan aspek lingkungan, sosial dan tata kelola perusahaan atau *environmental, social, and governance* (ESG).

Lebih jauh ia mengatakan, investor global saat ini sangat menaruh perhatian pada penerapan ESG. Menurutnya, ESG akan menjadi faktor kunci dalam proses penjualan dan operasional BRI.

Pihaknya juga sedang melakukan kajian secara menyeluruh pada aspek korporasi BRI, mulai dari sisi kredit, operasional, maupun sosial. "Kami pastikan bahwa dalam berbagai program BRI, kami akan selalu menempatkan ESG," ujarnya.

Kartika berharap, dengan penerapan ESG yang dilakukan BRI bisa semakin banyak menggaet investor global. Ia ingin BRI bisa menjadi bank di tingkat global yang dikenal

dengan penerapan ESG yang baik.

"Ini diharapkan bisa memberikan nuansa baru bagi investor global yang sangat tertarik dengan ESG, bahwa BRI bisa juga menjadi leading global bank terbaik dari sisi impelmenetasi ESG, khususnya dari sisi social empowerment," ujarnya.

Pada acara yang sama, Direktur Utama BRI Sunarso mengatakan, perseroan tengah mendorong pelaku usaha ultramikro untuk masuk ke dalam sistem keuangan formal. Salah satu langkah yang dilakukan oleh BRI ialah dengan mengajak rentenir untuk bergabung menjadi agen pembiayaan perseroan.

Ia mengatakan, sampai dengan saat ini masih banyak pelaku usaha ultramikro yang mengandalkan rentenir untuk mendapatkan akses pembiayaan.

Berdasarkan hasil riset yang dilakukan oleh perseroan, saat ini terdapat 30 juta

pelaku usaha ultramikro yang belum tersentuh lembaga pembiayaan formal, di mana 5 juta diantaranya masih mengandalkan rentenir.

Hasil riset itu juga menunjukkan, pelaku usaha yang meminjam dari rentenir mendapatkan bunga pinjaman yang jauh lebih besar dari pembiayaan jasa keuangan formal, yakni di kisaran 100 persen hingga 500 persen per tahun.

Oleh karenanya, BRI berencana mengambil pelaku usaha yang masih mengandalkan rentenir, untuk masuk ke dalam ekosistem pembiayaan formal yang dimiliki perseroan.

"Kalau gitu nanti rentenirnya nganggur, kehilangan pekerjaan. Saya kira kita enggak berhenti di situ berpikir. Rentenir kan manusia juga, dan itu bagian dari pada usaha," ujar Sunarso. • **hen**

## Limit Bayar Pakai QRIS Jadi Rp10 Juta

**JAKARTA (IM)** - Bank Indonesia (BI) meningkatkan limit/batas transaksi di QR Indonesian Standard atau QRIS. Hal itu dilakukan untuk mendorong konsumsi masyarakat dalam rangka mendukung percepatan pemulihan ekonomi nasional,

Gubernur BI Perry Warjiyo mengungkapkan, kenaikan limit ini menjadi Rp10 juta dari sebelumnya Rp5 juta per transaksi. "Berlaku sejak 1 Maret 2022 untuk mendorong konsumsi masyarakat," kata Perry dalam konferensi pers, Kamis (10/2).

BI mencatat transaksi QRIS terus meningkat sejalan dengan akseptasi masyarakat, baik nominal maupun volume, masing-masing meningkat sebesar 290% (yoy) dan 326% (yoy).

"Bank Indonesia akan

melanjutkan uji coba QRIS antar negara dengan Thailand dan Malaysia serta menjajaki perluasan kerja sama QRIS antar negara di kawasan," ujar Perry.

Memang transaksi ekonomi dan keuangan digital berkembang pesat seiring meningkatnya akseptasi dan preferensi masyarakat dalam berbelanja daring, perluasan dan kemudahan sistem pembayaran digital, serta akselerasi digital banking.

Ia menjelaskan, pada Januari 2022, nilai transaksi uang elektronik (UE) tumbuh 66,65% (yoy) mencapai Rp34,6 triliun dan nilai transaksi digital banking meningkat 62,82% (yoy) menjadi Rp4.314,3 triliun.

Nilai transaksi pembayaran menggunakan kartu ATM, kartu debit, dan kartu kredit juga mengalami

pertumbuhan 14,39% (yoy) menjadi Rp711,2 triliun.

BI juga mendorong kepada peserta BI-FAST untuk melakukan perluasan layanan BI-FAST dan melanjutkan pengembangan BI-FAST fase 1 tahap 2.

Selain itu, BI terus memperkuat sinergi dan kolaborasi dengan Kementerian/Lembaga untuk akselerasi Percepatan dan Perluasan Digitalisasi Daerah (P2DD).

Di sisi tunai, Uang Kartal Yang Diedarkan (UYD) pada Januari 2022 meningkat 10,21% (yoy) mencapai Rp885,2 triliun.

Bank Indonesia akan melanjutkan Ekspedisi Rupiah Berdaulat 2022 untuk memastikan ketersediaan uang Rupiah dengan kualitas yang terjaga di seluruh wilayah NKRI dan memperkuat edukasi Rupiah. • **dot**



## BUDI DAYA BONSAI MINI DI SURABAYA

Perajin menunjukkan bonsai shito (bonsai mini) di Surabaya, Jawa Timur, Kamis (10/2). Budi daya bonsai mini dengan ukuran 5-10 cm yang banyak diminati sejak masa pandemi ini dijual dengan harga Rp250 ribu sampai Rp2,5 juta dan dipasarkan melalui media sosial.

## Pegadaian Bukukan Laba Rp2,42 T

**JAKARTA (IM)** - PT Pegadaian (Persero) meraih laba bersih sebesar Rp2,42 triliun pada 2021 atau naik 20% dari tahun sebelumnya (yoy) sebesar Rp2,02 triliun. Peningkatan laba ini didukung oleh efisiensi yang dilakukan manajemen dan seluruh insan Pegadaian.

"Ketika kinerja operasional kurang menguntungkan yang berdampak pada penurunan pendapatan, maka efisiensi menjadi strategi yang dipilih agar perusahaan tetap bertahan bahkan meraih keuntungan," ujar Direktur Utama PT Pegadaian Kuswiyoto dalam keterangan tertulis, Kamis (10/2).

Ia menyebutkan, beban usaha yang pada tahun 2020 mencapai Rp 19,17 triliun pada tahun 2021 dapat ditekan menjadi Rp17,40 triliun.

"Strategi ini cukup jitu mengingat pendapatan usaha tahun 2020 mencapai Rp21,96 triliun tahun ini terkoreksi menjadi Rp20,63 triliun," ujarnya.

Diungkapkan Kuswiyoto, untuk penurunan harga emas juga turut mempengaruhi pendapatan perusahaan. Berdasarkan data rata-rata harga emas 2020 sebesar Rp835.700 lalu turun menjadi Rp827.107 di tahun 2021.

Menurutnya, kondisi terse-

but memberikan dampak terhadap penurunan Outstanding Loan (OSL) per 31 Desember 2020 sebesar Rp56,8 triliun menjadi Rp51,9 triliun di tahun 2021. Sebab, 98% barang jaminan di Pegadaian adalah emas perhiasan atau batangan. Sedangkan 2% lainnya yakni barang non emas. Imbasnya, penurunan harga emas memberikan dampak signifikan terhadap kinerja perusahaan.

"Sepanjang tahun 2021 Pegadaian juga aktif dengan program-program pemberdayaan masyarakat melalui restrukturisasi, relaksasi, diskon bunga, kegiatan sosial hingga meluncurkan produk Gadai Peduli atau gadai tanpa bunga untuk pinjaman maksimal Rp1 juta. Sebagai agen pembangunan, bisnis Pegadaian tidak semata-mata mencari pendapatan setinggi-tingginya tetapi berusaha memberikan manfaat seluas-luasnya bagi masyarakat," kata Kuswiyoto.

Untuk transaksi digital juga mengalami pertumbuhan yang memuaskan sepanjang 2021. Kuswiyoto menjabarkan, mengacu data 2020 pihaknya mencatat transaksi melalui aplikasi Pegadaian Digital hanya 3,40 juta transaksi saja. Namun, pada 2021 jumlah tersebut naik menjadi 5,09 juta transaksi atau tumbuh sekitar 49,24%. • **pan**



## PENYALURAN KPR SUBSIDI

Pekerja beraktivitas dalam pembangunan rumah subsidi di kawasan Citeureup, Kabupaten Bogor, Jawa Barat, Kamis (10/2). PT Bank Tabungan Negara (Persero) Tbk memacu penyaluran Kredit Pembiayaan Rumah Sejahtera Fasilitas Likuiditas Pembiayaan Perumahan (KPR Sejahtera FLPP), dan mencatat penyaluran baru KPR Sejahtera mencapai 13.192 unit per Januari 2022, jauh lebih tinggi dibandingkan periode yang sama tahun lalu yang hanya mencapai 2.302 unit.



**BPR SUPRA**

---

**PULAUINTAN**

General Contractor

---



**PT. INDOCHEMICAL CITRA KIMIA**  
Solvents, Industrial and Specialty Chemicals

## Kemenkeu Yakin Investor Masih Tertarik dengan Surat Utang Pemerintah

**JAKARTA (IM)** - Kementerian Keuangan (Kemenkeu) meyakini obligasi pemerintah (surat utang) yang menjadi instrumen penarikan utang untuk membiayai defisit fiskal masih menarik di mata investor pada tahun ini.

Kemenkeu mengatakan imbal hasil yang ditawarkan Surat Utang Negara (SUN) maupun Surat Berharga Negara (SBN) tetap menarik, meski terdapat risiko arus modal keluar (*capital outflow*) akibat normalisasi kebijakan moneter bank sentral AS, The Fed.

"Harapan kita untuk bonds (obligasi) masih cukup menarik untuk Indonesia. Tapi kita harus tetap antisipasi," kata Kepala BKF Kementerian Keuangan Febrio Kacaribu, Kamis (10/2).

Febrio mengatakan, proyeksinya terhadap obligasi pemerintah masih cukup bagus karena arus modal keluar sudah banyak terkompensasi di tahun 2020 dan tahun 2021. Pada tahun 2020, penyebab dominasi arus modal keluar karena adanya ketidakpastian yang cukup tinggi.

Sementara di tahun 2021, arus modal keluar lebih banyak disebabkan oleh sentimen investor terhadap isu tapering The Fed. Hal ini membuat kepemilikan asing terhadap obligasi negara mengerucut menjadi 20 persen. Namun di tahun 2022, sentimen investor terhadap hal itu sudah lebih baik dibanding dua tahun sebelumnya.

"Jadi memang kalau capital outflow sudah terjadi di 2020. Tapi untuk ke depan tampaknya ditopang sentimen dan kenaikan suku bunga sudah banyak ter-price in. Jadi saya mungkin melihatnya sedikit

lebih optimis," ucap Febrio.

Pemerintah dalam Kegiatan Ekonomi Faktor serupa juga terjadi di pasar saham. Febrio mengatakan, pasar saham RI memiliki keunggulan tersendiri karena pertumbuhan ekonomi negara sudah berada pada level pra-pandemi Covid-19. Meski di satu sisi, pasar saham turut dipengaruhi oleh pergerakan saham secara global.

"Tapi Indonesia dengan pertumbuhan ekonomi positif dan stabil, ini jadi narasi tersendiri. Kita lihat pertumbuhan ekonomi dicerminkan oleh pertumbuhan aktivitas ekonomi oleh korporasi terutama perusahaan yang listed di bursa saham," ujar Febrio.

Lebih jauh ia mengatakan, performa perusahaan yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia (BEI) mulai pulih sejak tahun 2021. Hal tersebut terlihat dari laporan keuangan perseroan yang mencatat hasil positif, baik dari sektor jasa keuangan, sektor konsumen, maupun sektor lainnya.

Dia berharap cerita pertumbuhan perseroan itu berlanjut di tahun 2022. Musababnya, pembuat kebijakan akan terus mengendalikan pandemi Covid-19 dan meminta warga bekerja sama menerapkan protokol kesehatan.

"Pertumbuhan ekonomi diharapkan sudah bisa di atas 5 persen sehingga aliran modal ke saham cukup kuat untuk tahun 2022. Dan sudah kita lihat dalam satu bulan terakhir aliran cukup kuat walaupun sentimen dari global masih cukup volatil. Ini yang memang akan kita pantau ke depan," kata Febrio. • **dot**

## Program Kartu Prakerja Jadi Penyokong Masyarakat di Masa Pandemi

**JAKARTA (IM)** - Menteri Koordinator (Menko) Bidang Perencanaan Airlangga Hartarto mengatakan Program Kartu Prakerja adalah bentuk inovasi dalam pelayanan publik untuk menyalurkan bantuan program secara masif kepada seluruh masyarakat Indonesia.

Program Kartu Prakerja menjadi cerita sukses Indonesia dalam berinovasi dan bertransformasi digital dan saat ini terbukti mampu menjadi salah satu penyokong masyarakat di masa pandemi. "Ini semua dapat dilakukan dengan inovasi Pemerintah dalam menerapkan sistem end to end digital dan menggunakan teknologi berbasis cloud," ujar Airlangga dilansir dari laman Kemenkeu, Kamis (10/2).

Airlangga menyebut seluruh penerima Kartu Prakerja mendapatkan pelatihan dan insentif yang merupakan bagian dari perlindungan sosial. Program ini juga telah mendapat apresiasi dari berbagai pihak dan dampak positifnya terbukti secara ilmiah.

Tim peneliti independen Presisi Indonesia melakukan penelitian mengenai Kartu Prakerja yang berdampak positif secara masif bagi angkatan kerja di Indonesia berdasarkan hasil evaluasi Program Kartu Prakerja. Penelitian ini didukung oleh Pemerintah Jepang dan United Nations Development Programme (UNDP).

Apresiasi juga disampaikan Duta Besar Jepang untuk Indonesia dan perwakilan UNDP juga atas komitmen Pemerintah Indonesia dalam melanjutkan

Program Kartu Prakerja. Program ini mampu mendorong ekosistem kemitraan secara digital yang bersifat terbuka. Saat ini, di dalam ekosistem Kartu Prakerja, terdapat 180 lembaga pelatihan dan telah dinikmati oleh 11,4 juta penerima, termasuk purna pekerja migran.

"Ini juga mendapatkan apresiasi dari Badan Perlindungan Pekerja Migran Indonesia karena untuk pertama kalinya para purna pekerja migran disentuh dengan program pelatihan dan semi bansos sehingga mereka dapat kembali masuk ke dalam job market. Hal ini merupakan sebuah terobosan," kata Airlangga.

Program Kartu Prakerja juga menjadi langkah nyata Pemerintah bertransformasi dalam melayani publik dengan memanfaatkan teknologi digital.

Selain itu, program ini juga merupakan wujud kemitraan antara Pemerintah dan swasta atau public-private partnership untuk mendukung pengembangan program Pemerintah. Program Kartu Prakerja turut mendorong sektor education technology dan learning management system yang memunculkan berbagai inovasi.

"Kartu Prakerja ini termasuk Top Ten Googling di Indonesia sehingga ini awareness-nya menjadi sangat tinggi. Kita bisa melihat dan memilih jenis pelatihan secara mudah dan ini untuk pertama kali masyarakat mendapatkan pelatihan semudah memberi barang di e-marketplace," ujar Airlangga. • **dro**